

des fidèles croissait chaque jour, et les apôtres ne pouvant plus suffire aux besoins d'une si grande multitude, confièrent une partie de leur mission à des ministres inférieurs qu'ils nommèrent *diacres*. Saint Etienne, le premier des diacres élus par les apôtres, opérait parmi le peuple des conversions si nombreuses que les Juifs résolurent de le perdre. Ils subornèrent des hommes pour attester qu'ils lui avaient entendu proférer des blasphèmes contre Moïse et contre Dieu. Interrogé par le grand prêtre, saint Etienne rappela, comme témoignage de son respect pour Moïse et de sa foi en Dieu, tous les bienfaits que le Seigneur avait répandus sur le peuple d'Israël. Au lieu d'écouter sa justification les Juifs se fermèrent les oreilles, puis s'emparèrent de lui et l'entraînèrent hors de la ville où ils le lapidèrent. Le généreux martyr reçut la mort avec calme ; et les mains levées vers le ciel, il s'écria : « Mon Dieu, pardonnez à mes bourreaux, et ne leur imputez point le crime qu'ils commettent. » (36).

7. CONVERSION DE SAINT PAUL. — Parmi ceux qui avaient demandé la mort d'Etienne, on remarquait un pharisien nommé Saul qui paraissait être un des ennemis les plus acharnés des disciples de Jésus. Etant sur le chemin de Damas où il allait pour persécuter les chrétiens, Jésus-Christ lui apparut au milieu d'une lumière céleste. Frappé d'épouvante, il tomba à terre, ainsi que ses compagnons, et Jésus lui dit : « Saul, Saul, pourquoi me persécutez-vous ? » Saul répondit : « Qui êtes-vous, Seigneur ? » Et le Seigneur lui dit : « Je suis Jésus, le Nazaréen, que vous persécutez ! » Alors, Saul